

ビルメン
未来図
キーマン・インタビュー

2

「取り換え可能な業者ではなく
戦略FMパートナーを目指す」

「G S WAY」で社員が誇りを持てる組織に

矢口 敏和氏（グローブシップ株代表取締役社長）

— GS WAY と一般的なマニアルとの違いは何でしょうか?

——単に仕事をこなすのではなく、自動で動く
ということですね。

矢口：ミニヨナルが意味のある形でいるのは、何のために作るのか？とか、「どういう思いでやるのか？」という目的意識とか狙いがないとマニヨナルが生きてこない。「GGS WAY」には、我々が仕事に取り組むに当たって、どういう気持ちで取り組むのかという姿勢を盛り込んだ。一言で言えば、常に当事者意識を持ってということ。それは仕事に対する

る原理原則だが、こういうものがあつて初めて知識が生きてくる。

矢口：「つべこへ言わざん金儲けすればいいんだ、利益が上がればいいんだ」というのではそれで終わり。それと同じで「マニュアルに書いてある通りやりさえすればいいんだ」ということでは、お客さんも社員が生き生きと仕事をやつしているように見えないだろうし、臨機応変な対応は期待できない。そういう咄嗟の判断というのは、お客さんと接している現場の本人の意識がどれくらい高いか？ というところで決まってくる。そういつたところが我々の仕事の流儀だ」 というものをまとめたのが、この「GS WAY」だ。

――この春から、一戦略FMパートナーのグループ「オープン」をキャッチフレーズに掲げています。

将来のFM外注を睨み
仏・ソデクソ社と提携

いきたいという意向表明が含まれている。確かにFMというのは、日本ではなかなか漫透していらない。ビルメンテナンスのBMの方が分かりやすいのは事実だ。物事というのはすぐに変わるはずはないが、“想い”がなければ何年経つたって変わらない。自分たちがうしたい、こうありたいという“想い”があつて初めて物事が動く。私はそこが重要なとと思う。そういう理念とか“想い”を持って準備をしていかなければ、お客様の期待に応えることはできない。誰にでもラッキーなことは起き得るが、準備をしていないと幸運の女神は微笑まない。準備をしていないとラッキーだとも思わない。仮に思ったとしても、準備ができる、いないと躊躇してしまうのだ。

―― PMではなく、FMにした理由は?

——しかし、FMという言葉は、日本ではまだあまり馴染みがありません。

矢口　FMというのはファシリティマネジメントだから、お客様の持つているファシリティ、つまり施設をどういう風にマネジメントしていくかということです。それをお客様の立場でアウトソーシング（外注）を受けています。

エーサーに対応する対してFMは、その会社の持つている資産全体をマネジメントするもので、我々が20年近く前に日本アシリティ・マネジメント協会（JFMA）に入った時「これだ！」と思った。ISOをもうちょっとと突っ込んだ形で、我々の専門性を發揮できると考えた。

——「戦略FMパートナー」の他、「快適環境創造企業のリーダー」という言葉も標準化されています。

矢口 2年前にグローブシップを立ち上げた時、ミッション（企業理念）、ビジョン（中期目標）、バリュー（価値基準）の三つを掲げたが、この言葉の中でビジョンは、単に売り上げや利益がトップとかというのではなく、規模の大小なども関係なく、業界をリードする会社、リーディング・カンパニーを目指そうという想いを込めた。
——この言葉の中で、キーワードとなるのは環境だと思います。

矢口 当面、我々ができるのは省エネだろう。省エネのノウハウや知識を蓄積していくなければならない。ウチはある研究所の設備管理調査をしてほしいという依頼が来ている。そういうものを繰り返すことによって、お客様

1面関連

全体をトータルで管理するというもの。これに対しPM、プロジェクトマネジメントといふのは、そのうちの一つひとつの中の建物を個別に管理するものだ。だから本社ビルはA社、地方にある工場はB社という風に別々に発注していく。PMというのは一つの建物の清掃や

—— まさに具体的な提案ができるようになると困
う。CO₂をどう減らすかというのは、日本と
全体が問われている問題だから。

—— 最後に、仏・アウトソーシングの大手で
あるソデクソン社と提携し、合弁会社も設立さ
れていますが、この狙いは?

